



# 第3学年通信 (第1号)

令和2年4月8日発行  
福岡県立久留米高等学校  
校長：木本 和宏  
第3学年主任：中尾 朋浩

## 第3学年訓

### 「精進勇猛」

(しょうじんゆうもう)

## 学年主任挨拶

### 「逆境を糧に」

第3学年主任：中尾朋浩

昨年度の3月から新型コロナウイルスの影響で、臨時休校を強いられた。あまりにも急で、最後をきちんと終われず、気持ちが宙に浮いたままで2年生が終了した。そしてまた今回、新年度を迎える直前に休校延長・・・世界中の誰もが、目に見えない相手と先の見えない状況に不安を感じている。

我々は、コロナの脅威に不安を感じながら、君たちがいない学校で勤務する虚しさ、授業ができない悔しさ、やるせなさを感じて過ごしている。そして君たちが今、どのような生活をしているのかを思う。不要不急の外出をひかえ、ちゃんと家にいるのだろうか。家でやるべきことを計画的にやれているのだろうか、と。

我々同様、在宅状態の君たちもまた不安や焦りを感じているはずだ。「学校に行く。友達と笑い合う。教室で共に学ぶ。部活動で汗を流す・・・」という普通の生活がどれだけ幸せだったか、学校で友達と過ごす時間が、どれだけ自分の支えになっていたのか痛感しているのではないだろうか。やっぱり隣に仲間がいるって心強いよな。

確かに今は、先が見えない不安に駆られているだろうが、コロナに文句を言ったって、消えてなくなるわけではないし、授業を受けていない期間が2か月に及ぶという事実も変わらない。授業を受けていないからといって、入試の内容が易しくなるわけではないし、登校日が延期されたからといって、卒業が来年度に延期されることはない。

だから今は、この現状をしっかり受け止め、「明日に備える」しかないのだ。「明日に備える」とは「自分の進路実現に備える」ことである。そのために、この期間に何をしておかなければならないかということである。

今この時期にやるべきことを確認しておく。

- ① 不要不急の外出をしないこと。(密閉、密集、密接を避ける)
- ② ぶれない学習習慣を確立・継続すること。  
(起床、学習開始、就寝時間の固定と各教科の基礎基本の完全定着)
- ③ 目標を立て、受験を意識した学習内容に入ること。  
そして
- ④ 自分に負けないこと！



さて、休校ではあるけれど、君たちは3年生になった。2棟の住人になり、体育館では後ろに400人の後輩が君たちの背中を見ている。久高の最高学年だ。最高学年に相応しい人間に成長しなければならない。広くてデカイ背中先輩にならなくてはいけない。学校が再開された時に、この厳しい状況を乗り切り、地に足をつけて頑張っている先輩の姿を後輩に見せなければならない。それは、先輩としての君たちの責任だ。

離れてはいるけれど、我々は常に君たちのそばにいると思っている。だから、何かあったらすぐに連絡してもらって構わない。そして、今は会えない友人もきっと今頑張っているはずだと信じ、自分を律してやるべきことをやってほしい。再開された時に、この逆境を乗り越え少したくましくなった君たちを見せてくれ！

## 学年団紹介

クラス	担任	副任
1組	千倉 美和 (英語)	梅本 美樹子 (保健体育)
2組	石川 美穂 (国語)	西峯 礼子 (英語)
3組	阿由葉 雪江 (国語)	淵上 敦浩 (数学)
4組	中尾 朋浩 (英語)	福田 泰代 (理科)
5組	向家 拓郎 (数学)	穴見 陽一 (地歴公民)
6組	永尾 健太 (理科)	山浦 寿之 (英語) 菅谷 嘉奈子 (数学)



1年間一緒に頑張ろう！

## 「生きる力」が問われる1年

進路指導主事 菅谷 嘉奈子

福岡県は5月6日まで、休校措置を延長しました。命を守るためには、当然の判断だと思います。しかし、最終学年として受験に向かうこの大事な年度のスタートは、学校で一緒に迎えたかったです。あなた達にとって、「生き方」を決める大事な1年。どのようにスタートするかはとても重要なことだと、今までの経験から嫌というほど感じているからです。さらに、大学入学共通テストの初年度でもあります。その上に、コロナウイルスでの2カ月以上の休校。今の状況を理解できているでしょうか？

### あなた達は、前例のない茨の道に立たされています。

つまり、今まで通りのことをしても合格は出来ないのです。部活動を引退してから、体育祭が終わってから学習しようとか。夏の天王山で基礎固めをしようとか。今まで先輩たちが言っていたアドバイスはあなた達には当てはまらないのです。今置かれている緊急事態を本当に理解し、必要なことを自分で考える。そして変化に柔軟に対応し、自分で行動する。本当の意味での「学力」すなわち「生きる力」が求められています。そのようなことを理解し、今の休校の時期を過ごしているでしょうか？この休校の時期の生活の仕方は、合否を左右する大事な要素になります。昨年の先輩達という、夏休みと同じ位置付けだと私は感じています。無駄にしないために以下のことを意識して生活してください。

- 生活スタイルを学校があっているサイクルにすること。朝型を意識した生活を続ける。計画表の活用を。
- 長時間学習に慣れる。具体的には10時間以上の学習サイクルを定着させる。
- 2年生までの学習の復習を確実にする。地歴、理科も一通りは教科書を見直す。
- 出された課題は、自分で考えて確実に身につけるまでやる。反復学習も意識する。
- 受験に関することでは、1人で悩まない。すぐに担任に連絡する。

最後に、都内の受験生がこのようなタイトルのコラムを新聞に投稿していました。

#### 休校要請で危機感もてた、「コロナ休み」を受験勉強のチャンスに

コラムの内容は割愛しますが、あなた達に与えられたこの休校期間は、先輩たちがとても欲しがっていた時間でもあります。そして、ライバルはこの期間をチャンスだと前向きに捉え、受験勉強をすでに始めています。私は、久高生ならこの状況をチャンスにできる力があると思っています。さあ、自分たちの「生きる力」が問われる1年。一緒に頑張りましょう！！

## 令和元年度合格実績

※この合格実績はすべて現役生のみの結果です。

国公立大学 112名

私立大学 791名

国公立大学、西南学院、福岡大  
現役合格率県下トップクラス！！

### 国公立大学

九州大 東京外語大 東京都立大 広島大 熊本大

九州工業大 福岡女子大 福岡教育大 長崎大 鹿児島大

山口大 佐賀大 宮崎大 大分大 琉球大 横浜市立大 埼玉大

信州大 徳島大 高知大 北九州市立大 神戸市外大 他

### 私立大学

早稲田大 明治大 中央大 青山学院大 法政大 津田塾大

芝浦工大 豊田工大 同志社大 立命館大 関西学院大

関西大 近畿大 他多数合格

西南学院大学 118名 福岡大学 304名

先輩方に追いつけ追いこせ！

合格体験記も発行予定です。お楽しみに！

